

## 随想

## コンピュータと教育

(株)PPQC研究所 加藤 宏光

だいぶ前のことになるが、気になつたのでスクラップしておいた日経記事がある。そのタイトルは『学校パソコン、もう返したい（二月十五日一三面Inside\_Out』である。

内容は以下のようなものであつた。

サブタイトルには『一人一台ばらまき先行、教師の本書「紙と鉛筆で』とある。義務教育の子どものパソコンやタブレット端末を一人一台ずつ持たせる「GIGAスクール」構想が空回りしている。国の予算でばらまかれた端末を持て余す現場からは「もう返したい」との声も出る。日本の教育ICT（情報通信技術）はもともと主要国で最低レベル。責任の所在がはつきりせぬまま巨額の税金を投じたあげく、政策が勢いを失いつ

つある。

このように切り出して、学校教育におけるコンピュータのあり方についての現状を解説している。内容をまとめてみよう。総額約三〇〇〇億円に及ぶ経済対策として行われたGIGAスクール構想は、二〇一九年の消費増税に伴うもので、これによって全国自治体の九八%で『一人一台』のパソコン・タブレットが実現。校内通信ネットワークを整備しまたICT支援員を雇つて、ICTの遅れを取り戻すこと目的としていた。（総額は四八〇〇億円に上る）。

一八年の調査で、日本の国語授業でデジタル機器を使う割合が

一四%、日常コンピュータで宿題をする割合は三%と主要国で最下位であった。

これを改善すべき政策の実行力も十分でない。

また、日々の業務に追われる学校側からは、GIGAスクールは国から降つてきた話で積極的に取り組んでいた。

トワークを整備しまたICT支

Aスクール構想は、二〇一九年

の消費増税に伴うもので、これ

によって全国自治体の九八%

で『一人一台』のパソコン・タ

ブレットが実現。校内通信ネッ

トワークを整備しまたICT支

援員を雇つて、ICTの遅れを

取り戻すこと目的としていた。

トワークを整備しまたICT支

援員を雇つて、ICTの遅れを

&lt;p